

CHAPELLE NOTRE DAME DE PITIÉ

Erigé à l'emplacement d'une ancienne chapelle de 1700 en très mauvais état, cet édifice consacré en janvier 1858 est placé sous le vocable de Notre-Dame-de-Pitié. Les vitraux datent de la fin du XIXe siècle.

Notre Dame de Pitié

Aux dires des archives, « mal bâti et mal situé », ce lieu de prière fait tellement peine à voir qu'il est décidé de le démolir vers 1850, pour le reconstruire à l'identique mais avec des matériaux plus nobles et plus solides.

Dans l'esprit d'alignement de construction qui s'instaure doucement dans les ruelles du bourg, l'implantation se fera trois mètres en retrait du lieu primitif.



Pour reconstruire pareil ouvrage, la contribution financière des paroissiens est sollicitée. Les travaux débutent en 1856 mais très vite, on s'aperçoit que les sommes recueillies sont outrageusement insuffisantes.

Le curé de l'époque, piqué au vif, s'embarque donc avec son vicaire quérir de porte en porte quelques oboles providentielles. Hélas ! Le résultat n'est pas à la hauteur de ce qu'ils espéraient. Alors les deux mécènes religieux tentent le « Jack Pot » de l'époque, à savoir une loterie populaire obligatoire. Le budget enfin bouclé, la chapelle sera rendue au culte en 1858.

Le 5 janvier 1858 ; bénédiction de la nouvelle chapelle, une messe y est célébrée le lendemain 6 janvier. En 1887, l'humidité a de nouveau fait des ravages, des travaux y sont nécessaires, une nouvelle campagne de restauration doit être entreprise d'urgence et cette fois-ci, il s'agit en plus des structures extérieures, des vitraux, du dallage et des enduits intérieurs endommagés par la pénétration de l'humidité des sols.

Par la loi de séparation de l'église et de l'état en 1906, la chapelle est devenue propriété communale. Les murs sont en granit, mais clocheton et rosace sont en tuffeau érodé par le temps, aussi la façade est refaite en fin d'année 2004 et début 2005. L'intérieur abîmé par plus d'un siècle et un incendie involontaire provoqué par des enfants est resté en l'état.

En 2024, des paroissiens ont monté un projet collectif de rénovation, confiée notamment à des adolescents. Des travaux de nettoyage lui ont redonné du lustre, permettant de préserver son cadre de recueillement.

Divers travaux ont été mis en place pour gratter les murs, refaire les enduits, bricoler, maçonner, rénover les bancs... Au début de leurs vacances d'été, une quinzaine d'adolescents ont rejoint ce chantier, deux maçons à la retraite sont venus rendre les murs propres et solides pour soutenir la structure du bâtiment.



Durant quatre jours, les participants se sont ainsi investis afin de redonner à cette chapelle Notre Dame de Pitié - connue également sous le nom de chapelle du Pas - tout son éclat, renforçant par ailleurs le confort et l'accueil du site. Les jeunes ont également réalisé par des œuvres artistiques pour le chemin de croix. Et une tenture et des tableaux ont été posés pour décorer et souligner l'atmosphère spirituelle des lieux.

Un pique-nique a clôturé ce chantier dans la joie. L'occasion de partager avec satisfaction le travail

accompli. Les vitraux ont été également démontés pour être nettoyés et restaurés, et ont été réinstallés pour que la chapelle puisse à nouveau s'ouvrir au public